

## BAB I

### PENDAHULUAN

#### A. Latar Belakang Masalah

Melalui keluarga, anak memulai kehidupannya, mengembangkan masa depannya dan belajar berbagai hal dari keluarganya. Dukungan dari orangtua ini sangat penting untuk masa depan anak. Bagi seorang anak dalam memulai karir, dukungan yang diberikan oleh orangtua sangat mempengaruhi jalur pendidikan anak tersebut. Dukungan orangtua mempunyai pengaruh yang besar terhadap pendidikan moral anak. Peran orangtua dalam membesarkan anak harus dijalankan semaksimal mungkin, terutama kelembutan, kesabaran dan keteguhan hati ibu, serta tanggung jawab ayah dan perhatian kedua orangtuanya. Setiap orangtua pasti mengutamakan masa depan yang sukses, sukses dan sesuai dengan keinginan anaknya agar anak dapat tumbuh menjadi sosok yang diinginkan dalam karirnya.<sup>1</sup>

Perencanaan karir merupakan langkah awal untuk membawa kehidupan ke jenjang yang baru, terlebih lagi karir juga merupakan pemenuhan diri sepanjang hidup seseorang untuk menata kehidupan dan mencapai tujuan.<sup>2</sup> Karir yang sukses membuat orang lebih menghargai dirinya sendiri karena telah mencapai kepuasan karir yang diinginkan sesuai rencana yang telah ditentukan.<sup>3</sup> Langkah pertama

---

<sup>1</sup> Lili Lutfiah Ahmad, *Bimbingan Orang Tua Dalam Perencanaan Karir Anak Tunarungu Di Desa Karangnangka*, (Purwokerto: UIN Prof.KH. Saifuddin Zuhri 2022), hlm. 1.

<sup>2</sup> Relia Yulianti, *Hubungan Konsep Diri dengan Perencanaan Karir SMAN 1 Batipuh*, *Indonesian Journal of Counseling ad Development*, (Vol 2, No 2, 2020), hlm. 113.

<sup>3</sup> Muhammad Nur Aditia, *Pengaruh Dukungan Orang Tua Terhadap Pemilihan Karir Remaja Di Desa Kumantan Kecamatan Bangkinang Kota*, (RIAU: UIN SUSKA RIAU, 2021), hlm. 3.

menuju karir yang sempurna adalah dengan melakukan mengidentifikasi, memahami dan mencari informasi sebanyak mungkin tentang bakat, minat dan keterampilan yang dibutuhkan setiap generasi muda untuk memiliki karir yang memuaskan.<sup>4</sup> Allah SWT berfirman dalam Qur'an surah Al-Insyirah ayat 7:

فَإِذَا فَرَغْتَ فَانصَبْ

Dalam tafsir Ibnu Katsir dalam surah Al-Insyirah ayat 7 ini mengandung makna jika seseorang telah mengurus segala kepentingan dan semua kesibukannya yang ada didunia maka hendaknya dia bersungguh-sungguh dalam menjalankan ibadah dengan penuh semangat.<sup>5</sup> Oleh karena itu, surah Al-Insyirah ayat 7 ini dapat dijadikan dalil dari sikap bekerja keras dan berdoa. Sebab, segala sesuatu harus kita kerjakan dengan sungguh-sungguh agar hasilnya maksimal.

Orangtua mempunyai tanggung jawab dalam mendidik anaknya karena anak adalah amanah dan keyakinan Tuhan bahwa ia akan dipelihara dan dipertanggungjawabkan kepada-Nya.<sup>6</sup> Allah SWT berfirman dalam Qur'an surah Yusuf ayat 86:

قَالَ إِنَّمَا أَشْكُوا بَنِيَّ وَحُزْنِي إِلَى اللَّهِ وَأَعْلَمُ مِنَ اللَّهِ مَا لَا تَعْلَمُونَ

---

<sup>4</sup> Ai Nuryanti Safitri, *Pengaruh Parenting Self Efficacy Terhadap Keterlibatan Orang Tua dalam Karier Remaja*, (Surabaya :Universitas Airlangga, Fakultas Psikologi, 2020), hlm. 1.

<sup>5</sup> Nadea Siti Sa'adah, dkk, *Ketenangan Hati Perspektif Surah AL-Insyirah:Kajian Tafsir Maudu'I*, (Gunung Djati Conference Series , Vol 4, 2021), hlm.130.

<sup>6</sup> Bidara, *Studi Kasus Tentang Peran Orangtua Dalam Pendidikan Moral Anak*. (Surabaya: Skripsi Prodi Psikologi IAIN Sunan Ampel Surabaya, 2010), hlm. 4.

Dalam tafsir tahlili dalam surah yusuf ayat 86 ini mengandung makna bahwa segala musibah yang menimpa hanya mengadu dan menyampaikan keluhan kepada Allah swt. Karena kepada Allah lah meminta perlindungan dan memohon untuk menghilangkan kesusahan dan kesedihan.<sup>7</sup> Jadi, hal ini bisa dikaitkan dengan orang tua, sebab ketika anak ingin menggapai karir yang diinginkan, namun dalam prosesnya tersebut mengalami kesusahan, maka orang tua mengajarkan kepada anak untuk mengadukan kesusahan dan kesedihan yang dialaminya kepada Allah, agar senantiasa berserah diri kepada Allah dan tidak pernah putus asa dalam menghadapi cobaan.

Hasil studi awal di MAN Tanah Laut yang penulis ketahui para peserta didik baru yang bertempat tinggal dipesisir pantai tersebut bahwa orang tua dari peserta didik rata-rata sibuk dengan pekerjaannya. Pada umumnya orang tua yang profesinya nelayan bekerja mulai dari pagi sampai sore, bahkan hingga sampai malam hari. Sehingga orang tua tidak memperhatikan pendidikan anaknya. Oleh karena itu, peserta didik di MAN Tanah Laut mengalami permasalahan dalam perencanaan karirnya, sehingga mereka merasa bingung setelah masuk ke jurusan tersebut.

MAN Tanah Laut merupakan sekolah yang terletak dekat dengan pantai, mayoritas siswanya pun yang bersekolah di MAN Tanah laut tempat tinggalnya dipesisir pantai sehingga membuat peneliti tertarik untuk meneliti disana. Adapun yang ingin di teliti yaitu siswa kelas X. Akan tetapi peneliti hanya memilih siswa

---

<sup>7</sup> <https://quran.nu.or.id/yusuf/86>, (diakses pada hari sabtu tanggal 13 April 2024).

yang bertempat tinggal dipesisir pantai yaitu berjumlah 20 orang. Sebab peneliti ingin melihat pengaruh dari dukungan orang tua terhadap perencanaan karirnya tersebut.

Oleh karena itu, berdasarkan permasalahan diatas, maka penulis tertarik untuk mengadakan penelitian tentang **“Pengaruh Dukungan Orang Tua Terhadap Perencanaan Karir Pada Peserta Didik Di MAN Tanah Laut.”**

## **B. Definisi Operasional**

### 1. Pengaruh

Adalah suatu reaksi yang timbul (dapat berupa tindakan atau keadaan) dari suatu perlakuan akibat dorongan untuk mengubah atau membentuk suatu keadaan kearah yang berbeda.<sup>8</sup>

Pengaruh yang dimaksud disini ialah pengaruh dukungan orang tua terhadap perencanaan karirnya. Oleh karena itu, untuk melihat pengaruhnya dengan cara pembagian angket. Ada 2 macam pembagian angket yang dibagikan oleh peneliti yaitu angket dukungan orang tua dan angket perencanaan karir.

### 2. Dukungan Orang Tua

Adalah suatu kepedulian dari orang tua yang dapat diandalkan, menghargai dan menyayangi anak, yang bertujuan untuk membantu anak dalam mengatasi atau menghadapi suatu masalah pada situasi tertentu atau peristiwa yang

---

<sup>8</sup> Babadu J.S dan Zain, *Kamus Umum Bahasa Indonesia*, (Jakarta: Pustaka Sinar Harapan, 2001), hlm. 131.

menekan serta membuat anak menjadi lebih berarti.<sup>9</sup>

Dukungan yang dimaksud disini ialah kasih sayang, integrasi sosial, penghargaan atau pengakuan, hubungan yang dapat diandalkan, bimbingan, serta kemungkinan dibantu yang artinya perasaan anak akan ditanggungjawabkan orangtua terhadap kesejahteraan anak.

### 3. Perencanaan Karir

Adalah proses dimana seseorang memilih tujuan karir yang diinginkan. Tentu saja harus ada semangat dalam merencanakan karir, yang harus dikendalikan untuk meningkatkan individu dan kualitas hidup.<sup>10</sup>

Perencanaan yang dimaksud disini ialah mengeksplorasi kondisi pribadi, kesediaan untuk mempertahankan arah pilihan bidang minat karir yang sudah dibuat, serta keyakinan bahwa pilihan bidang minat karir akan tercapai dan kepastian spesifikasi bidang minat karir.

## C. Rumusan Masalah

Berdasarkan latar belakang permasalahan diatas, maka rumusan masalah yang diajukan dalam penelitian ini yaitu:

1. Bagaimana pengaruh dukungan orang tua pada peserta didik di MAN Tanah Laut?

---

<sup>9</sup> Bidara, *Studi Kasus Tentang Peran Orangtua Dalam Pendidikan Moral Anak*. (Surabaya: Skripsi Prodi Psikologi IAIN Sunan Ampel Surabaya, 2010), hlm. 4.

<sup>10</sup> Naila Khusna, dkk, *Hubungan Antara Dukungan Keluarga Dengan Kematangan Karir Remaja Yatim*, (Surakarta Vol.15, 2016), hlm. 18.

2. Bagaimana pengaruh perencanaan karir pada peserta didik di MAN Tanah Laut?
3. Apakah ada pengaruh dukungan orang tua terhadap perencanaan karir pada peserta didik di MAN Tanah Laut?

#### **D. Tujuan Penelitian**

Sesuai dengan rumusan masalah di atas, maka tujuan penulis yang ingin dicapai yaitu:

1. Untuk mengetahui pengaruh dukungan orang tua pada peserta didik di MAN Tanah Laut.
2. Untuk mengetahui pengaruh perencanaan karir pada peserta didik di MAN Tanah Laut.
3. Untuk mengetahui pengaruh dukungan orang tua terhadap perencanaan karir pada peserta didik di MAN Tanah Laut

#### **E. Signifikansi Penelitian**

Hasil penelitian ini diharapkan dapat berguna untuk:

1. Menyumbangkan ilmu yang sederhana kepada semua pihak, baik itu bagi guru, orang tua, tokoh masyarakat dan pejabat yang ada di lingkungan masyarakat maupun yang lainnya.
2. Memperdalam pengetahuan yang penulis miliki selama berkuliah di Fakultas Tarbiyah dan Keguruan. Mencoba menuangkannya dalam sebuah penelitian.
3. Sebagai bahan menambah kepustakaan UIN Antasari khususnya Fakultas Tarbiyah dan Keguruan.

## **F. Penelitian Terdahulu Yang Relevan**

Penelitian terdahulu adalah kajian yang telah dilakukan peneliti sebelumnya. Adapun manfaat dari penelitian terdahulu yaitu sebagai acuan oleh peneliti.

1. Penelitian ini dilakukan oleh Dedi Novin Saslanto dengan judul penelitian “Pengaruh Dukungan Sosial Orang Tua Terhadap Pilihan Karir Siswa SMK Muhammadiyah 1 Prambanan.” SMK Muhammadiyah 1 Prambanan terjadi suatu fenomena dimana siswa kurang mendapat dukungan sosial dari orang tua padahal pilihan karir individu pada masa remaja dipengaruhi oleh orang tua yang berperan sebagai model dan dukungan sosial yang orang tua berikan. Sehingga dengan adanya dukungan sosial yang baik maka dalam pemilihan karir seorang individu juga akan berjalan dengan baik. Maka peneliti menganggap perlu mengadakan penelitian mengenai seberapa besar dan signifikan pengaruh dukungan sosial orang tua terhadap pilihan karir dengan subyek siswa SMK Muhammadiyah 1 Prambanan. Berdasarkan analisis data dalam penelitian ini, dapat ditarik kesimpulan bahwa ada pengaruh positif antara dukungan sosial orang tua terhadap pilihan karir siswa SMK Muhammadiyah 1 Prambanan. Dapat diartikan bahwa semakin tinggi dukungan sosial orang tua yang diterima oleh anak maka semakin tinggi kejelasan pilihan karir anak tersebut. Sehingga dapat dipahami bahwa dukungan sosial yang diberikan orangtua sangat penting pada perkembangan arah pilih karir siswa. Hal yang ditunjukkan dengan persamaan linier  $Y = 36,547 + 0,534X$ . Model regresi ini mempunyai arti bahwa

diperkirakan setiap peningkatan satu poin skor pada X atau dukungan sosial orang tua memprediksikan peningkatan 0,534 pada variabel pemilihan karir.<sup>11</sup>

2. Penelitian ini dilakukan oleh Muhammad Nur Aditia dengan judul penelitian “Pengaruh Dukungan Orang Tua Terhadap Pemilihan Karir Remaja Di Desa Kumantan Kecamatan Bangkinang Kota.” Dari hasil wawancara dengan beberapa remaja yang ada di Desa Kumantan mereka rata-rata menyerahkan keputusan karir yang akan diambil kepada orang tua mereka dikarenakan kurangnya pengetahuan tentang suatu karir atau pekerjaan, selain itu faktor dukungan keluarga yang menjadi salah satu penyebab dilemanya remaja dalam pemilihan karir. Kurangnya dukungan emosional, instrumental, informatif, dan penghargaan dari keluarga menjadi faktor utama yang menyebabkan mereka kebingungan dalam memilih karir yang akan diambil. Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan, dari tabel annova, diketahui bahwa F-hitung sebesar 6,75 dan F-tabel sebesar 4,20, sehingga didapatkan hasil F-hitung > F-tabel ( $6,75 > 4,20$ ). Maka dari itu dapat ditarik kesimpulan bahwasanya  $H_0$  ditolak dan  $H_a$  diterima dengan arti ada pengaruh Dukungan orang tua terhadap pemilihan keputusan karir remaja di desa kumantan kecamatan bangkinang kota.<sup>12</sup>

---

<sup>11</sup> Dedi Novin Saslanto, *Pengaruh Dukungan Sosial Orang Tua Terhadap Pilihan Karir Siswa SMK Muhammadiyah 1 Prambanan*, (Journal Student UNY Vol.5, No.5, 2016), hlm. 1.

<sup>12</sup> Muhammad Nur Aditia, *Pengaruh Dukungan Orang Tua Terhadap Pemilihan Karir Remaja Di Desa Kumantan Kecamatan Bangkinang Kota*, (2021), hlm. 1.



3. Penelitian ini dilakukan oleh Rusniati dengan judul penelitian “Pengaruh Dukungan Orang Tua Terhadap Perencanaan Karir Pada Mahasiswa Angkatan 2018 Di Kecamatan Bandar Petalangan Kabupaten Pelalawan.” Pada kecamatan Bandar Petalangan Kabupaten Pelalawan peneliti telah melakukan prapenelitian yang bertujuan agar mendapatkan data sementara, dan didapatkan data bahwa di kecamatan Bandar Petalangan Kabupaten Pelalawan para orang tua memiliki berbagai macam karakter yang berbeda, tentu saja karakter tersebut dapat melancarkan maupun menjadi penghambat perencanaan karir sang anak. Berdasarkan data sementara yang didapatkan oleh peneliti bahwasanya dalam penentuan jenis karir apa yang akan dipilih oleh seorang anak cenderung dipengaruhi oleh keinginan orangtua. Sehingga tidak jarang ditemukan orangtua yang mendoktrin sang anak untuk meniti karir yang serupa dengan dirinya, dan terkadang banyak pertentangan antara keinginan sang anak dan orangtua. Hal tersebut tentu akan menyebabkan perbedaan antara keinginan sang anak dan orangtua. Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan, yaitu orang tua sangat berpengaruh 80% dalam perencanaan karir pada mahasiswa angkatan 2018 di kecamatan bandar petalangan kabupaten pelalawan.<sup>13</sup>

### **G. Hipotesis Penelitian**

Hipotesis merupakan jawaban sementara terhadap suatu permasalahan penelitian

---

<sup>13</sup> Rusniati, *Pengaruh Dukungan Orang Tua Terhadap Perencanaan Karir Pada Mahasiswa Angkatan 2018 Di Kecamatan Bandar Petalangan Kabupaten Pelalawan*, (2022), hlm. 1.

yang kebenarannya harus dibuktikan secara jelas. Hipotesis yang akan diuji disebut hipotesis alternatif ( $H_a$ ) dan hipotesis nol ( $H_0$ ). Hipotesis alternatif ( $H_a$ ) menunjukkan adanya hubungan antara dua variabel atau lebih, sedangkan hipotesis nol ( $H_0$ ) adalah hipotesis yang menunjukkan tidak adanya hubungan antara variabel yang satu dengan variabel yang lain.<sup>14</sup>

Maka dari itu, hipotesis dari penelitian ini yaitu:

$H_a$ : Terdapat pengaruh dukungan orang tua terhadap perencanaan karir pada peserta didik di MAN Tanah Laut.

$H_0$ : Tidak terdapat pengaruh dukungan orang tua terhadap perencanaan karir pada peserta didik di MAN Tanah Laut.

## **H. Sistematika Penulisan**

Sistematika skripsi ini terdiri dari:

BAB 1 Pendahuluan, berisi: Latar Belakang Masalah, Definisi Operasional, Rumusan Masalah, Tujuan Penelitian, Signifikansi Penelitian, Penelitian Terdahulu Yang Relevan, Hipotesis Penelitian, Sistematika Penulisan.

BAB II Landasan Teori, berisi: Orang Tua, Perencanaan Karir.

BAB III Metode Penelitian, berisi: Jenis dan Pendekatan Penelitian, Desain Penelitian, Setting Penelitian, Populasi dan Sampel, Data dan Sumber Data,

---

<sup>14</sup> Abdurrahman Fatoni, *Metodologi Penelitian dan Teknik Penyusunan Skripsi* (Jakarta:Rineka Cipta, 2011), hlm. 20.

Variabel Penelitian, Teknik Pengumpulan Data, Instrumen Penelitian, Uji Instrumen Penelitian, Teknik Analisis Data, Uji Hipotesis, Prosedur Penelitian.

BAB IV Hasil Penelitian dan Pembahasan, berisi: Gambaran Umum Lokasi Penelitian, Penyajian Data, Pembahasan.

BAB V Penutup, berisi: Simpulan, Saran.